

## Schulentwicklungstage am 29. und 30. April und Gewaltpräventionstag

Liebe Eltern,

heute möchte ich Sie mit Informationen über die Schulentwicklungstage und mit Informationen über den Gewaltpräventionstag versorgen. Diese Themen hängen eng zusammen, da wir an den Schulentwicklungstagen an unserem Gewaltpräventionskonzept arbeiteten und den Gewaltpräventionstag planten.

Das erste Thema des ersten Schulentwicklungstages war unser **Schulplaner**. Einige Kolleg\*innen hatten in den vergangenen Monaten den Wunsch geäußert, den Schulplaner zu evaluieren und gegebenenfalls Änderungen vorzunehmen. Auch bei der Ideenschmiede im Januar wurde der Schulplaner bereits von einigen Elternvertreter\*innen angesprochen und es wurde der Wunsch geäußert, in allen Klassen zu einer einheitlichen Nutzung zu kommen.

Das Kollegium hat sich für Folgendes entschieden:

- Es wird weiterhin einen Schulplaner für jedes Kind geben.
- Um die Kosten zu senken bzw. konstant zu halten, wird es für alle Klassenstufen den gleichen Schulplaner geben. Die Unterschiede zwischen dem Schulplaner für die Klassenstufen 1/2 und dem Schulplaner für die Klassenstufen 3/4 waren nur gering.
- Es wird keine Smileys mehr zum Abkreuzen geben.
- Es wird keine Symbole mehr für „Das Ziel der Woche“ geben.
- Es müssen keine Unterschriften mehr geleistet werden.
- Auf der linken Doppelseite wird es eine Wochenübersicht geben. Das soll den Kindern das Eintragen erleichtern und für einen besseren Überblick sorgen.
- Auf der rechten Doppelseite wird es zukünftig vier freie Felder ohne Überschriften geben. An dieser Stelle kann der Schulplaner von jeder Lehrkraft individuell genutzt werden: Lernaufgaben, Smileys, Kommunikatin zwischen Lehrkräften und Eltern, Lernziel der Woche.....

Eine streng einheitliche Nutzung erscheint dem Kollegium zu diesem Zeitpunkt nicht sinnvoll. Die „offenere Gestaltung“ des Schulplaners soll für eine vermehrte Nutzung sorgen und die optische Reduzierung (Wegfall von Smileys, Symbolen usw.) soll das Eintragen erleichtern.

Wir beschäftigten uns ebenfalls mit dem Thema **Zeugnisse**. Das Land hat eine neue Schulverwaltungssoftware eingeführt, mit der auch Zeugnisse erstellt werden können. Das Kollegium wird diese bei den kommenden Zeugnissen nutzen. Anschließend soll evaluiert werden, ob die Vorteile, die beim Erstellen auftreten sollen, die optischen Nachteile aufwiegen. Bitte wundern Sie sich im Juli also nicht über ein neues Layout der Zeugnisse.

Am Schulentwicklungstag im Mai 2023 hatten wir zwei Referentinnen des IQSH bei uns in der Schule zu Gast, die über das Thema **Gewaltprävention** referierten. In den vergangenen Monaten haben wir all unsere bereits bestehenden Punkte zu diesem Thema auf den Prüfstand gestellt und sortiert. Ergänzt wurden die bereits bestehenden Punkte mit der Durchführung des ersten Gewaltpräventionstages und ein Gewaltpräventionskonzept wurde geschrieben.

Themen des Gewaltpräventionstages:

- Klasse 1: Stopp-Regel wiederholen und üben  
Wahrnehmung und Umgang mit Gefühlen
- Klasse 2: Stopp-Regel wiederholen und üben  
Konfliktlösung, Teilen, Kompromisse finden
- Klasse 3: Mobbing  
Kommunikation  
Zusammenhalt und Wohlfühlen in der Klasse
- Klasse 3: Mobbing  
Cyber-Mobbing  
Kommunikation

Als gemeinsames Produkt ist ein „Wohlfühlbaum“ im Foyer entstanden. Jedes Kind hat ein Blatt unter der Fragestellung „Was brauche ich, um mich in der Schule wohlfühlen?“ gestaltet. Schauen Sie sich das großartige Ergebnis gerne an!

Weitere Informationen entnehmen Sie bitte dem Artikel über den Gewaltpräventionstag, den Sie in Kürze auf unserer Homepage finden werden.



Das Thema Gewaltprävention liegt uns allen sehr am Herzen, da es unser größter Wunsch ist, dass sich alle Kinder in der Grundschule Mollhagen wohlfühlen können. Wenn Menschen – unabhängig ob groß und / oder klein – zusammenkommen, entstehen unweigerlich Konflikte. Unser Ziel ist es, die Kinder zu befähigen, diese friedlich und respektvoll zu lösen. Das ist ein ständiger Prozess bei jedem Einzelnen mit Höhen und Tiefen.

Ich freue mich sehr darüber, Ihnen an dieser Stelle mitteilen zu können, dass wir ab Juni eine neue Schulsozialpädagogin bei uns an der Schule begrüßen dürfen. Ein großer und besonders wichtiger Baustein der Arbeit von Frau Heike Brodtmann wird das Thema Gewaltprävention sein.

Ich wünsche Ihnen ein sonniges Wochenende!

Mit freundlichen Grüßen

Stefanie Wenzel

(Schulleiterin)